

[under Frankenau families]

[http://www.synagoge-voehl.de/synvoealt/Juden\\_im\\_Landkreis/frankenau/index.htm](http://www.synagoge-voehl.de/synvoealt/Juden_im_Landkreis/frankenau/index.htm)

## Mannes Schiff

geb. 1816 oder 1817 wohl in Altenlotheim

### **Ehefrau:**

Sarah, geb. Katzenstein (1820- 1866)

### **Heirat:**

26.8.1841 in Altenlotheim

### **Kinder:**

viele, von denen zwei 1873 nach Amerika auswandern

Regina

Selig (1854- 1935)

evtl. Salomon

Die folgenden Angaben beziehen sich auf den Ort Altenlotheim

1837

Er meldet am 2. Mai zusammen mit Isaak Frankenthal den Tod Samuel Frankenthals.

1841

Am 26. August heiratet er im Alter von 24 Jahren die 21jährige Sara, geb. Katzenstein. Trauzeugen sind David Höchster und Markus Oppenheimer.

1845

Am 1.1. meldet er zusammen mit Mannes Höchster den Tod der Sara Seligman.

Ein Mannes Schiff meldet am 7. Juni zusammen mit Isaak Frankenthal den Tod der Karoline Frankenthal.

1855

Er ist am 28. November Trauzeuge für Markus Oppenheimer und Jette, geb. Schalom.

1856

Er ist am 2. April zusammen mit Selig Frankenthal Trauzeuge für Meyer Oppenheimer und Lena, geb. Schalom, in Altenlotheim.

1857

Mannus Schiff wird Rechner der jüdischen Gemeinde. Mindestens bis 1861 versieht er dieses Amt.

Die Kasse wird alljährlich vom Kreisrat bei dessen Rundreise überprüft. 1857 wird noch nicht geprüft, weil er die Kasse gerade übernommen hat.

1858

Schiff wird aufgefordert, ein vorschriftsmäßig eingerichtetes Handbuch anzulegen, da das Vorhandene den Vorschriften nicht entspricht.

1859

Die Kasse wird ausdrücklich für in Ordnung befunden.

1860

Am 22. Januar meldet er zusammen mit Heinrich Adam Finkenstein den Tod von Täubchen Oppenheimer.

Er ist am Prüfungstag für die Kasse der jüdischen Gemeinde nicht zu Hause und wird aufgefordert, bei seinem nächsten Aufenthalt in Vöhl Bücher und Kassevorrath vorzulegen.

1861

Er hat 11 Kreuzer zu viel in der Kasse.

1863

Am 21. November meldet er zusammen mit Mannes Höchster den Tod der kleinen Ester Oppenheimer beim Bürgermeister.

1866

Am 1. Dezember stirbt seine Frau Sara. Er meldet ihren Tod zusammen mit Johannes Wissemann am 5. Dezember beim Bürgermeister.

1869

Am 21. März meldet er zusammen mit Selig Frankenthal den Tod seiner noch namenlosen Enkelin, Tochter seiner Tochter Regina.

Am 13. Juni meldet er zusammen mit Selig Frankenthal den Tod von Isaak Frankenthal I beim Bürgermeister.

1871

Er meldet zusammen mit Isaak Frankenthal II am 4. März den Tod Markus Oppenheimers beim Altenlotheimer Bürgermeister.

1873

Er ist am 15. Januar Trauzeuge für Levi Katzenstein und Frommet, geb. Höchster.